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Zusammenfassung

        
Es wird über einen Fall funktioneller Insuffizienz der Arteria mesenterica superior im Anschluß an eine kardiale Leistungskrise bei einem Träger eines temporären Herzschrittmachers berichtet. Durch präexistenten Abgangsverschluß der Arteria mesenterica inferior kam es zu einer ungewöhnlich intensiven Ernährungsstörung im Bereich des gesamten Dünn und Dickdarms. Die bislang experimentell unbewiesene Möglichkeit, daß eine — durch Mitversorgung der kollateralen Strombahn der linken Kolonhälfte bedingte — präexistente Flowerhöhung in der Arteria mesenterica superior eine gesteigerte Empfindlichkeit des Gefäß-Organsystems bei funktioneller Insuffizienz mitbestimmen könnte, wird diskutiert.


      
        
Summary

        
A case of nonocclusive mesenteric vascular disease consequential to a low cardiac output syndrome in a patient with a temporary pacemaker is reported. Preexisting occlusion of the inferior mesenteric artery resulted in total gangrene of small and large bowel. Experimental findings suggest that this occlusion could have resulted in a compensatory increase of blood flow in the superior mesenteric artery. The possibility is discussed that the preexisting necessary increase of superior mesenteric blood flow could be followed by equally increased sensitivity of regional organic systems in non-occlusive mesenteric vascular disease.
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